

Landeshauptstadt München, Baureferat

Herrn Stadtrat Johann Altmann Herrn Stadtrat Dr. Josef Assal Frau Stadträtin Eva Maria Caim Herrn Stadtrat Richard Progl Herrn Stadtrat Mario Schmidbauer Rathaus Rosemarie Hingerl Berufsmäßige Stadträtin Leiterin des Baureferates

Datum 04.10.2018

Rund um den Ballauf-Hof – Wo bleiben die zugesagten Sitzbänke?

Schriftliche Anfrage gemäß § 68 GeschO Anfrage Nr. 14-20 / F 01272 von Herrn StR Johann Altmann, Herrn StR Dr. Josef Assal, Frau StRin Eva Maria Caim, Herrn StR Richard Progl, Herrn StR Mario Schmidbauer vom 17.08.2018, eingegangen am 17.08.2018

Az. D-HA II/V1 6130-6-0029

Sehr geehrter Herr Stadtrat Altmann, sehr geehrter Herr Stadtrat Dr. Assal, sehr geehrte Frau Stadträtin Caim, sehr geehrter Herr Stadtrat Progl, sehr geehrter Herr Stadtrat Schmidbauer,

in Ihrer Anfrage vom 17.08.2018 führen Sie Folgendes aus:

"Im Bezirksausschuss 16 Ramersdorf-Perlach wurde Anfang 2016 u. a. beantragt, dass um das Seniorenheim "Martin und Rita Ballauf-Hof" weitere Sitzbänke aufgestellt werden sollen. Im Antwortschreiben zum BA-Antrag 14-20 / B 02066 wurde dies bejaht. Die genauen Standorte der Bänke waren im Oktober 2016, laut Auskunft des Referats, bereits festgelegt und genehmigt. Auch wurden diese mit dem Ballauf-Hof abgestimmt. Da die Sitzgelegenheiten durch eine Ausschreibung beschafft werden müssen, wurde eine Aufstellung für das Frühjahr 2017 zugesagt. Über eineinhalb Jahre später sind immer noch keine Sitzbänke installiert."

Ihre Fragen beantworten wir wie folgt:

Friedenstr. 40 81671 München Telefon: (089) 233-60001 Telefax: (089) 233-60005

## Frage 1:

Warum wurden die Sitzbänke noch immer nicht aufgestellt?

und

## Frage 2:

Wie konnte es zu einer so erheblichen Verzögerung kommen?

### Antwort: zu 1 und 2:

Der Antrag des Bezirksausschusses 16 Ramersdorf-Perlach BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 02066 "Aufwertung der öffentlichen Wege rund um den Ballauf-Hof" vom 18.02.2016 bezog sich auf mehrere Punkte zur Verbesserung der Infrastruktur für Gehbehinderte und Senioren mit Rollator.

Gewünscht wurden insbesondere eine bequemere Begehbarkeit der Kieswege und zusätzliche Sitzmöglichkeiten.

Das Baureferat hatte zugesagt, dem Antrag zu entsprechen.

Um eine höhengleiche Einbindung der Sitzbänke zu erreichen war vorgesehen, sie im Zuge der Überarbeitung der Grünanlagenwege aufzustellen.

Das Baureferat hat unverzüglich geeignete Standorte für Sitzbänke ausgewählt und mit den Vorbereitungen für die Wegesanierung begonnen. Der Vorschlag des Baureferates für die Standorte dreier Sitzbänke wurde bereits im September 2016 vom Bezirksausschuss 16 bestätigt. Die Planung bzw. Abstimmung der Sanierung der Wege hat jedoch mehr Zeit in Anspruch genommen als vorauszusehen war, so dass es leider in der Folge auch bei der Aufstellung der Bänke zu einer Verzögerung gekommen ist.

Dies lag einerseits an den komplizierten Zuständigkeiten hinsichtlich des wassergebundenen Weges, der von der Holzwiesenstraße nach Norden, dann nördlich des Seniorenheimes nach Osten der Bezirkssportanlage entlang bis zum Krehlebogen führt. Derzeit durchquert der Weg vier Flurstücke, die vermögensrechtlich unterschiedlich zugeordnet sind. Sämtliche Abschnitte sollen nun an das Baureferat übertragen und der kleine Grünzug dann neu vermessen werden.

Zudem gab es zwischenzeitlich eine Änderung der Planung hinsichtlich des Wegebelages: Das Baureferat hat dem Bezirksausschuss 16 im April dieses Jahres am Rande eines Ortstermins zur Wegesanierung im Grünzug Perlach mitgeteilt, dass es zu Verzögerungen bei den Maßnahmen rund um den Ballauf-Hof kommen wird und die Gründe hierfür erläutert. Die anwesenden Mitglieder des Bezirksausschusses zeigten Verständnis und regten an, den o. g. Weg nicht wie ursprünglich vorgesehen in wassergebundener Bauweise zu überarbeiten, sondern zu asphaltieren, damit er künftig optimal mit Rollatoren zu befahren ist. Das Baureferat nahm den Wunsch gerne an. Somit war eine Tektur der Planung inkl. einer naturschutzfachlichen Würdigung des Vorhabens erforderlich. Die Zustimmung der Unteren Naturschutzbehörde liegt mittlerweile vor. Nachdem auch das Sportamt mit der Asphaltierung einverstanden ist, kann die Wegesanierung nun voraussichtlich im Frühjahr 2019 durchgeführt werden.

# Frage 3:

Wann werden die zugesagten Sitzbänke installiert?

#### Antwort:

Die Aufstellung der Sitzbänke wurde von der Wegesanierung entkoppelt und in Absprache mit dem Sportamt bereits vorgenommen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Melchior

Dr. Herbert Melchior Stellvertreter der Referentin